
“Pour éveiller notre conscience…” Assomption Vierge Marie 2023 
Deux femmes — en cette fête de l’Assomption de Marie — dans deux 
récits : l’Apocalypse de Jean et l’Évangile pour éveiller notre conscience.


La première, dans l’Apocalypse, sort directement du “sanctuaire de Dieu, 
dans le ciel” ; elle n’a pas de nom, mais… La décrire comme “arche 
d’alliance de Dieu”, la qualifier de “grand signe dans le ciel”, lui donner le 
soleil pour “manteau” et mettre la “lune est sous ses pieds”, c’est vouloir 
insister sur sa dignité et sur l’importance du chemin qu’elle ouvre. 


Un autre “signe”, mais dont on ne dit à aucun moment qu’il soit “grand” : 
un “dragon” va précipiter l’action sur la terre. 


Le dragon menace clairement la femme, et plus particulièrement l’Enfant 
qu’il veut dévorer. L’Enfant voit le jour. Il a les attributs d’un Roi — le sceptre 
de fer — mais d’un roi qui “sera le berger de toutes les nations”. 

Il est aussitôt “enlevé auprès de Dieu et de son trône”, tandis que la 
femme “s’enfuit au désert…”


Dans l’Évangile, nous nous retrouvons également dans le désert — dans les 
montagnes de Judée plus précisément — où court Marie pour se rendre 
chez sa cousine Élisabeth.


Dès la salutation de Marie, l’enfant que porte Élisabeth va transmettre toute 
sa joie à sa mère : “D’où m’est-il donné que la mère de mon Seigneur 
vienne jusqu’à moi ?”


Par son Magnificat, Marie va donner la raison de cette joie : l’Enfant qui est 
en elle, Celui qui va disperser les superbes, Celui qui renversera les 
puissants de leurs trônes, Celui qui manifestera définitivement la 
Miséricorde du Père est ENFIN LÀ.


La femme de l’Apocalypse dans un récit fulgurant, comme Marie, dans ce 
passage lumineux de l’Évangile de Luc, témoignent l’une comme l’autre 
d’une même réalité : la rencontre du Ciel et de la terre dans la naissance 
de cet Enfant et dans la Bonne Nouvelle qu’Il va révéler au monde : le 
dragon — le Mal — est définitivement terrassé par l’Amour du Père. 


Mais la violence, le désespoir et la mort font encore partie de ce monde, me 
direz-vous, alors qu’est-ce que cette “réalité” a donc changé pour nous ? 
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À l’image de la femme de l’Apocalypse et de Marie dans les montagnes de 
Judée, nous avons tous à traverser nos déserts. 

Personne ne le fera à notre place. Ni Dieu, ni l’Église, ni les institutions, ni le 
voisin. C’est un choix personnel qui engage tout notre être.


Alors, comment traversons-nous nos déserts ? 

Sommes-nous immobiles et soumis à ce “dragon” dont on nous dit 
clairement qu’il est vaincu ?  
Le gavons-nous de nos peurs, de nos mesquineries, de nos trahisons, 
de notre individualisme et de toutes les bassesses de ce monde ?  
Le laissons-nous dévorer cet Enfant qui est en nous ?  

Ou courrons-nous comme la femme de l’Apocalypse et comme Marie, 
soutenus par Dieu, libres, débordants de joie et pleinement conscients 
pour porter la Vie et nous engager et avancer ensemble avec Celui qui 
EST cette Vie vers un monde plus humain, plus fraternel et plus juste 
pour tous ?  
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